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Acta de la Asamblea General de
Socios de la SEM. (Jaén)
Socios que asistieron: D. Manuel Prieto
Rubio, Dª Isabel González Diez, Dª Mª
Isabel Abad Martínez, D. Aurelio Álvarez
Pérez, D. Rafael Arana Castillo, D. José
Manuel Astilleros García-Monge, Dª
Blanca Bauluz Lázaro, Dª Mª José
Campos Suñol, Dª Angels Canals
Sabate, Dª Mª Isabel Carretero León, D.
Francisco Javier Carrillo Rosúa, D. Jordi
Delgado Martín, D. Iñaki Esteban
Arispe, Dª Isabel Fanlo, Dª Lourdes
Fernández Díaz, D. Emilio Galán
Huertos, Dª Mª Ángeles García del
Cura, D. Fernando Gervilla Linares, D.
José María González Jiménez, D. Juan
Jiménez Millán, D. Santiago Leguey
Jiménez, Dª Pilar Mata Campo, Dª Ester
Mateo González, D. Adolfo Miras Ruiz,
D. Salvador Morales Ruano, D. Diego
Morata Céspedes, D. Fernando Nieto
García, D. Carlos M. Pina Martínez, D.
Manuel Pozo Rodríguez, D. Joaquín
Proenza Fernández, D. Carlos Rodríguez
Navarro, D. Nicolás Velilla Sánchez.

La reunión comenzó a las 19.15 h con
el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede,
del acta de la Asamblea General de
Socios de la Sociedad Española de
Mineralogía, celebrada el 13 de sep-
tiembre de 2006 en Oviedo.

2. Informe del Presidente.
3. Estado de cuentas de la Sociedad.
4. Informe del Editor Jefe del

European Journal of Mineralogy.
5. Informe del Director de Macla.
6. Actividades Internacionales.
7. Incorporación de la Sociedad

Española de Mineralogía a Elements.
8. SEM 2008 (XXVIII Reunión de la

Sociedad Española de Mineralogía).
9. Otros asuntos.

10. Ruegos y preguntas.

1. Lectura y aprobación, si procede,
del acta de la Asamblea General de
Socios de la Sociedad Española de
Mineralogía, celebrada el 13 de sep-
tiembre de 2006 en Oviedo.

Se aprobó sin modificaciones el borra-
dor del acta remitido a los socios con la

convocatoria de la reunión.

2. Informe del Presidente.

El Presidente agradeció la colaboración
del anterior Presidente, D. Emilio Galán
Huertos, y Tesorero, D. Rafael Arana
Castillo durante el proceso de cambio
en la Junta Directiva, el cual se realizó
con flexibilidad y normalidad. Se valoró
positivamente la gestión anterior y mani-
festó su deseo de continuidad profundi-
zando en las peculiaridades de la SEM.

Se informó que el D. Manuel Pozo
Rodríguez manifestó su intención de
abandonar la dirección de la revista
MACLA tras haber acometido su etapa
fundacional, por la cual el Presidente
manifestó su agradecimiento. El nuevo
Director de la revista es D. Jordi
Delgado.

El Presidente indicó que durante este
periodo se ha incidido en el proceso de
avance de las relaciones internaciona-
les, tratando de tener participación y
actividad en organismos como la EMU

3. Estado de cuentas de la Sociedad.

La Tesorera agradeció, en primer lugar,
la claridad en las cuentas de su antece-
sor, D. Rafael Arana Castillo e informó
del proceso de cambio de cuenta
corriente de la Sociedad a una oficina
bancaria de Sevilla en la que probable-
mente no habrá comisiones  de mante-
nimiento. A continuación, pidió excusas
por los posibles errores que hubieran
ocurrido en el cobro de los recibos a los
miembros de la Sociedad, aunque el
proceso ha funcionado correctamente
en general.

Tras informar del balance de ingresos y
gastos realizados durante el último año
(Ver Anexo I), señaló que el saldo a la
fecha de la Asamblea era de aproxima-
damente 14.000 euros.

4. Informe del Editor Jefe del European
Journal of Mineralogy.

El Editor Jefe indicó que en la última reu-

nión del comité editorial de la revista
celebrada en Sttutgart el 5 y 6 de mayo
de 2007 la Sociedad estuvo representa-
da por D. Emilio Galán Huertos y D. D.
Carlos Ayora Ibáñez, por lo que cedió la
palabra a D. Emilio Galán para que expli-
cara los temas tratados:

• Atractivo de la revista y número de tra-
bajos en circulación: se indicó que el
índice de impacto de la revista se
encuentra estancado, señalando como
una de las causas principales el tiempo
que se emplea en la revisión y el tiem-
po que transcurre desde la aceptación
a la publicación. Para mejorar esta
situación se propuso concienciar a los
editores asociados y revisores de la
necesidad de acortar los plazos de revi-
sión y colocar on line los trabajos en
cuanto fueran aceptados. También pro-
puso buscar trabajos interesantes para
la revista en congresos.

• Incorporación del EJM al GSW: la deci-
sión tomada en Sevilla en la reunión de
2005 para que los trabajos fueran divul-
gados en esta plataforma se firmó final-
mente en el abril de 2007. El coste de
pasar a formato pdf los números más
antiguos fue asumido por la editorial.
Se indicó que EJM recibió en torno a
15000 $ en concepto de consultas.

• Nuevo sistema de producción: se
señaló que en el proceso participan
ahora EDP Science y Schweizerbart. A
pesar de la participación de dos edito-
riales el costé por página se ha reduci-
do de 39 a 19,5. El Presidente indicó
que se acordó fijar la cuota de pago de
la revista por socio en 8 para la versión
on line y en 24 para la versión de papel. 

El Editor Jefe indicó que la SEM debería
agradecer el impulso realizado en este
periodo para la integración de la
Sociedad al EJM. A continuación señaló
que desde enero de 2006 existe un
número similar de trabajos aceptados,
rechazados y en revisión. En el momento
de la Asamblea existían 11 trabajos pen-
dientes de resolver cinco en manos de
los autores tras la primera revisión y 6
en segunda revisión. El Editor indicó que

CELEBRADA EN JAÉN EL TRECE DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL SIETE

/ JUAN JIMÉNEZ MILLÁN.
Secretario de la Sociedad Española de Mineralogía (SEM). 
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resulta difícil acortar el proceso de revi-
sión debido que los autores suelen tar-
dar en enviar las versiones revisadas.

5. Informe del Director de Macla.

El Director agradeció la confianza del
Presidente, la colaboración del anterior
Director y del comité editorial anterior.
Indicó que no se acometerían grandes
cambios en la estructura de la revista
para los próximos números, mantenien-
do la vocación divulgativa con que
nació. Solicitó colaboración a los socios
para proponer artículos o contenidos.
Así mismo, sugirió la necesidad de defi-
nir unas pautas de edición para homo-
geneizar la estética de la revista entre
números e incorporar a la página web
los contenidos en pdf.

El Presidente agradeció a Jordi Delgado
y Manuel Pozo su labor en Macla.

6. Actividades Internacionales.

El Presidente manifestó como prioritaria
la intervención de los miembros de la
SEM en las actividades de las asocia-
ciones internacionales del ámbito de la
Sociedad y, de modo más concreto,
animó a los socios a participar activa-
mente proponiendo escuelas de la
EMU, y sesiones temáticas en la reu-
nión IMA-2010, especialmente donde el
nivel científico de España es bueno. Así
mismo sugirió sondear la propuesta de
candidatos a la Medalla de la EMU para
jóvenes investigadores.

7. Incorporación de la Sociedad
Española de Mineralogía a Elements.

El Presidente de la SEM indicó que la
revista Elements recoge en la actuali-
dad muchas de las temáticas de inci-
dencia social de la Mineralogía,
Petrología y Geoquímica, convirtiéndose
en una referencia para estos campos.
Abarca temas variados e importante
para la comunidad científica con enfo-
ques diferentes. El perfil de Elements
es divulgativo de alto nivel, útil para los
científicos e imagen de la vanguardia de
la Mineralogía, Petrología y Geoquímica
en el mundo. Elements surgió de las
sociedades británicas y americanas de
Mineralogía y Geoquímica y reciente-
mente se han incorporado las socieda-
des de Francia, Italia y Polonia. El
Presidente señaló, además, que esta
revista permite tener una plataforma
divulgar eventos. Por todo ello, propuso
la conveniencia de incorporar a la SEM
al consorcio de Elements. El coste eco-
nómico para la SEM se situaría en 9
por miembro y año.

D. Fernando Nieto García y D. Emilio
Galán Huertos intervinieron para apoyar
la propuesta indicando la necesidad de
que España estuviera representada en
este foro y que la recuperación econó-
mica de la SEM podría permitirlo.

La propuesta se aprobó por asentimien-
to, tras lo cual el Presidente indicó que
para participar como autores era nece-
sario proponer monográficos en colabo-
ración con investigadores de diversos
países. D. Fernando Nieto García seña-
ló que sería conveniente coordinar los
contenidos de Macla y Elements en lo
que se refiere a noticias.

8. SEM 2008 (XXVIII Reunión de la
Sociedad Española de Mineralogía).

El Presidente explicó que hace unos
meses contactó con Dª Blanca Bauluz
Lázaro como miembro de la junta direc-
tiva de la SEM para proponerle la posi-
bilidad de organizar la siguiente reunión
de la SEM en Zaragoza, de forma con-
junta con la Sociedad Española de
Arcillas. Dª Blanca Bauluz indicó que se
había creado un grupo de trabajo la
organización y que se proponía las
fechas del 16 al 19 de septiembre para
evitar coincidencias con la Expo de
Zaragoza y facilitar la disponibilidad de
hoteles. Se señaló la intención de man-
tener la estructura consolidada de las
reuniones, con el primer día dedicado a
un Seminario, dos días de sesiones
científicas y última día de excursión
científica. Dª Angels Canals Sabate
sugirió la posibilidad de organizar sesio-
nes de Mineralogía coordinadas por la
SEM dentro del Congreso Geológico
que se celebrará en Canarias en 2008.
El Presidente comentó que se tenían
experiencias negativas en las ocasio-
nes en que se había realizado de este
modo (Salamanca 1992, Alcalá de
Henares 1996) donde la reunión de la
SEM se desdibujó. No obstante se
comentó la necesidad de fomentar la
relación con la Sociedad Geológica de
España. D. Fernando Gervilla Linares
expresó que la reunión de la SEM es
uno de los principales activos para el
crecimiento de la SEM y sugirió que la
organización de la SEM solía resultar
más difícil en ciudades grandes, a que
solían ser mayores los apoyos en ciuda-
des pequeñas.

9. Otros asuntos.

El Presidente manifestó que constara
en acta el recuerdo a Dª Constanza
Fernández Nieto Fernández, D José
María Martín Pozas, D François Fontan
y D. Xavier Solans que fallecieron duran-

te el último año.

10. Ruegos y preguntas.
No hubo.

Y sin otros asuntos que tratar, se levan-
tó la reunión a las 20.30 horas.
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Socios que asistieron: D. Manuel
Prieto Rubio, D. Francisco Javier
Alonso Rodríguez, D. Javier Aróstegui
García, D. Carlos Ayora Ibánez, Dª
Blanca Bauluz Lázaro, D. Jaime
Cuevas Rodríguez, D. José Fernández
Barrenechea, Dª Lourdes Fernández
Díaz, Dª Ángeles Fernández González,
Dª Emilia García Romero, D. Fernando
Gervilla Linares, D. Pedro Pablo Gil
Crespo, D. Juan Jiménez Millán, D.
Santiago Leguey Jiménez, Dª Rosario
Lunar Hernández, D. Francisco Javier
Luque del Villar, D. Jesús Medina
García, D. Salvador Morales Ruano, D.
Fernando Nieto García, D. José Miguel
Nieto Liñán, D. Luis E. Ochando
Gómez, Dª Lorena Ortega Menor, D.
Carlos M. Pina Martínez, D. Joaquín
Proenza Fernández, Dª Rosa María
Reguilón Bragado, D. Fernando Rull
Pérez, D. Alejandro del Valle González,
Iñaki Yusta Arnal.

La reunión comenzó a las 19.15 h con
el siguiente orden del día:

1. Lectura y aprobación, si procede,
del acta de la Asamblea General de
Socios de la Sociedad Española de
Mineralogía, celebrada el 13 de sep-
tiembre de 2007 en Jaén.

2. Informe del Presidente.
3. Estado de cuentas de la Sociedad.
4. Informe de la reunión del Comité

Ejecutivo de Elements.
5. Informe del Editor Jefe del

European Journal of Mineralogy.
6. Informe del Director de Macla.
7. Actividades Internacionales: IMA-

2010, EMU-2009 y otras.
8. SEM 2009 (XXIX Reunión de la

Sociedad Española de Mineralogía).
9. Elecciones para la renovación par-

cial de la Junta Directiva de la SEM.
10. Otros asuntos.
11. Ruegos y preguntas.

1. Lectura y aprobación, si procede,
del acta de la Asamblea General de
Socios de la Sociedad Española de
Mineralogía, celebrada el 13 de sep-
tiembre de 2007 en Jaén.

Se aprobó sin modificaciones el borra-

dor del acta remitido a los socios con la
convocatoria de la reunión.

2. Informe del Presidente.

El Presidente informó de la reunión sobre
“Perspectivas sobre la enseñanza de la
Mineralogía y ciencias afines en el siglo
XXI” celebrada el 11 de junio de 2008 en
Madrid y organizada por Dª Lourdes
Fernández Díaz y D. José Fernández
Barrenechea del Departamento de
Cristalografía y Mineralogía de la
Universidad Complutense de Madrid.
Contaron con la asistencia de 30 perso-
nas y un resumen de la misma aparece-
rá en Elements gracias a la labor de D.
Jordi Delgado Martín. Así mismo, tam-
bién se informó de la próxima reunión
promovida por la SEM sobre
"Problemática postminera derivada de la
explotación de sulfuros polimetálicos",
dirigida por Dª Isabel González Díez, que
se celebrará en Sevilla del 17 al 19 de
noviembre de 2008.

Por otro lado el Presidente animó a los
miembros de la Junta a proponer sesio-
nes temáticas para reunión de la IMA
que se celebrará en 2010 en Budapest.

3. Estado de cuentas de la Sociedad.

Se informó del balance de ingresos y
gastos realizados durante el último año
elaborado por la Tesorera, señalando
que el saldo a la fecha de la Asamblea
era de aproximadamente 18.000 euros
(Anexo I). Se indicó que este superávit
es consecuencia de la política de aho-
rro, de los beneficios de los congresos
y de la normalización de las cuotas. El
Presidente deseo que este superávit
pudiera emplearse para el fomento de
actividades.

4. Informe de la reunión del Comité
Ejecutivo de Elements.

El Presidente informó que el Comité ha
optado por tener una politica de precau-
ción a la hora de incorporar a Elements
Sociedades que pudieran obstaculizar
la viabilidad económica. Así mismo
señaló que el acceso on line a la revis-

ta se realiza a de forma identificada uti-
lizando como nombre de usuario la
dirección de correo electrónico del
socio y como contraseña su número de
socio. Se indicó igualmente que se
había enviado la carta de firma del
acuerdo de incorporación de la SEM a
Elements donde también se indican los
periodos de renovación de los comités.
En este sentido, informó que fue nece-
sario enviar una propuesta de tres nom-
bres para que fuera seleccionado un
representante de la SEM en el comité
editorial. Los socios propuestos fueron
D. Javier Huertas, D. Carlos Rodríguez y
D. Xavier Querol, resultando este último
el elegido. 

5. Informe del Editor Jefe del European
Journal of Mineralogy.

D. Fernando Nieto García, como Editor
Jefe, informó que de los 48 trabajos
que ha manejado 18 han sido acepta-
dos, 19 rechazados y 10 se encuentran
en revisión. De estos últimos, 3 se
encuentran en la fase de segunda revi-
sión, 4 en manos de los autores y 3 en
la fase de primera revisión.

D. Carlos Ayora Ibáñez, como represen-
tante de la SEM en el comité editorial,
informó del nuevo sistema de produc-
ción en el que participan ahora EDP
Science y Schweizerbart. Con este sis-
tema, el tiempo que transcurre desde el
envío de un artículo hasta su aparición
es de 11 meses. El periodo de acepta-
ción se sitúa entre 3 y 10 meses, sien-
do el más repetido 6 meses. El periodo
de rechazo se ha situado entre los 3-4
meses. También informó de los benefi-
cios económicos que ha supuesto la
incorporación del European Journal of
Mineralogy al conglomerado GSW. 

6. Informe del Director de Macla.

Se señaló que el comité editorial había
abordado el cambio de formato y la nor-
malización de la revista. Así mismo,
señalo la intención de que se normalice
el formato de los Seminarios.

Se informó que número 9 de Macla

CELEBRADA EN ZARAGOZA EL DIECIOCHO DE SEPTIEMBRE DE DOS MIL OCHO

Acta de la Asamblea General de
Socios de la SEM. (Zaragoza)
/ JUAN JIMÉNEZ MILLÁN.
Secretarío de la Sociedad Española de Mineralogía (SEM). 
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corresponderá a la edición del congreso
SEM-SEA 2009 de Zaragoza, el 10 al
Workshop que se celebrará en Sevilla
en Noviembre y el 11 será el volumen
ordinario de 2009.

El Presidente aprovecho para felicitar al
Director por su papel como responsable
de la página de la SEM en la revista
Elements. Finalmente, se propuso cam-
biar el logo de la SEM por el que apare-
ce en el nuevo formato de la revista
Macla.

7. Actividades Internacionales: IMA-
2010, EMU-2009 y otras.

El Presidente animó a la intervención
de los miembros de la SEM en las
actividades de las asociaciones inter-
nacionales del ámbito de la Sociedad
tales como IMA-2010. Recordó que
se consiguió que la Vicepresidencia
de la EMU se mantuviera por un
miembro de la SEM, D. Fernando
Gervilla Linares, quien realizó un
breve informe de los asuntos trata-
dos entre los que se destacaron:

• Utilizar la concesión de las Medallas
EMU como vía para impulsar la investi-
gación en Europa. La fecha límite para
la presentación de candidatos es hasta
el 15 de enero.

• Escuelas de la EMU: para la las que
se celebren en 2011 y 2012 será
necesario el compromiso de que el
volumen se encuentre editado antes
de la realización.

• La inclusión de noticias de la EMU en
Elements.

8. SEM 2009 (XXIX Reunión de la
Sociedad Española de Mineralogía).

El Presidente explicó que hace unos
meses contactó con Dª Mercedes
Suárez para proponerle la posibilidad
de organizar la siguiente reunión de la
SEM en Salamanca, ya que la última
reunión allí celebrada fue hace 16
años. El Presidente agradeció a la Dra.
Suárez y al grupo de miembros de la
SEM de Salamanca que aceptaran
hacerse cargo de la organización. 

9. Elecciones para la renovación par-
cial de la Junta Directiva de la SEM.

Se procedió a la votación de la propues-
ta de renovación de la Junta Directiva
con el siguiente resultado:

Vicepresidente
D. Fernando Nieto García, 36 votos
Secretario
D. Salvador Morales Ruano, 34 votos

Vicesecretaria
Dª Mª Isabel Abad Martínez, 35 votos
Vocales
D. Luis E. Ochando Gómez, 33 votos
D. José Miguel Nieto Liñan, 33 votos
Dª Mercedes Suárez Barrios, 36 votos
D. Juan Jiménez Millán, 37 votos
D. Xavier Querol Carceller, 33 votos

El Presidente agradeció la labor des-
arrollada por los socios que habían
cumplido su ciclo en la Junta Directiva.

10. Otros asuntos.

El Presidente manifestó que constara
en acta la felicitación y el agradecimien-
to a los miembros de la comisión orga-
nizadora de la Reunión SEM-SEA 2008
por el éxito alcanzado.

11. Ruegos y preguntas.
No hubo.

Y sin otros asuntos que tratar, se levan-
tó la reunión a las 20.30 horas.

Consejo Editorial Macla. 

CONSEJO EDITORIAL MACLA

Director
Jordi Delgado Martín
jdelgado@udc.es

Secretario
José Manuel Astilleros García-Monge
jmastill@geo.ucm.es

Comité Editorial

Blanca Bauluz Lázaro
bauluz@unizar.es

Benjamín Calvo Pérez
benjamin_calvo@yahoo.es

Isabel González Díez
igonza@us.es

José Miguel Herrero Rubio
josemiguel.herrero@ehu.es

José López Ruiz
lopezruiz@mncn.csic.es

Joaquín Proenza Fernández
japroenza@ub.edu.es

Carlos Rodríguez Navarro
carlosrn@ugr.es


